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                                   Relatório Mensal de Reuniões 2023  

                                                            Dezembro 

  

 

      Conforme feito nos meses antecessores a este, e em prosseguimento aos relatórios 

mensais de 2023, requeridos e elaborados pela Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras 

Setoriais e Temáticas, eis que no mês de Dezembro ocorreram ao todo 13 reuniões, sendo 

10 delas Ordinárias e 3 Extraordinárias, que geraram cerca de 19 encaminhamentos e 

desses, aproximadamente 6 se tornaram demandas, ou seja, processos dentro do sistema 

eletrônico de informação (SEI). Essas demandas geradas são deliberativas ou consultivas. 

Presume-se que o tempo médio para a tramitação destes processos entre as Secretarias 

responsáveis seja de aproximadamente 60 dias. 

 

 

 

Tabela 1: Dados Gerais  

 

Nº Total de Reuniões        13 

Nº  Reuniões Ordinárias        10 

Nº  Reuniões Extraordinárias        03 

Nº Encaminhamentos        19 

Nº Demandas no SEI        06 

 

 

 

 

A porcentagem dos encaminhamentos em relação a classificação geral dos setores 

adotada por esta Coordenação foi de 40% em Estrutura, Organização e Fomento da 

cadeia produtiva, 40% em Política Agrícola, e 20% em Comércio Exterior.  
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Gráfico 1: Classificação Geral  
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A 47ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Equideocultura, aconteceu no dia 01 

de dezembro. Diante do exposto, nota-se que os mais diversos setores da cadeia produtiva 

vêm aprimorando com êxito as solucionáticas que vem buscando a cada reunião, e com isso, 

o progresso dos relatórios vem sendo constantes mediante esses fóruns de discussão, de 

forma que as demandas e assuntos debatidos vêm gerando resultados e trazendo novas 

solicitações construtivas aos setores.  

 

No dia 04 de dezembro, foi realizada a 23ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Erva-Mate, onde ocorreram debates significantes para o setor. Dando início a pauta, foi 

discutido sobre o AZAMAX (UPL DO BRASIL), biológico já registrado para o uso na erva-

mate e seus desafios. Também foi argumentado sobre a criação da ABEMATE e questões a 

respeito do Rádio Mate. Outro assunto de suma importância exposto foi a análise dos 

compostos químicos com restrição para exportação da erva-mate e a inserção na cesta 

básica nacional. 

 

Em 05 de dezembro, a Câmara Setorial de Culturas de Inverno se encontrou na sua 

73ª reunião. Com pauta sucinta, as discussões começaram com a conjuntura do setor 

seguido pelo resultado do Workshop do Trigo. Nesta reunião, houve a designação ou 

recondução para o cargo da presidência da Câmara. 

 

No mesmo dia, também foi realizada a 14ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de 

Cerveja, que teve início com a questão da designação ou recondução da presidência da 

Câmara. Após, houve a discussão a respeito do melhoramento de cevada no Brasil, rotas 

tecnológicas e as perspectivas futuras. Ainda em mesa, abordou-se o tema “Autorregulação 

do setor da Cerveja” e a “Padronização da fiscalização do MAPA”, onde teve um fórum de 

discussão sobre os critérios dessa fiscalização.  

 

A 2ª Reunião Extraordinária da Câmara Setorial de Mandioca, aconteceu no dia 06 de 

dezembro, com o intuito apenas de resolver a questão da indicação de nome para a 

presidência da Câmara para o próximo mandato.  

 

No dia 07 de dezembro houve a 63ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Vinhos, 

onde aconteceu a designação ou recondução da Presidência da Câmara Setorial, e em 

seguida, verificou-se o relatório executivo do projeto Cadastro Vitícola Nacional/Sivibe. O GT 

Contrabando e Descaminho discursaram sobre os temas relevantes tratados dentro do grupo 

e sucedeu com as atualizações acerca do Projeto de Lei do Vinho, e por fim, relatou-se sobre 

o evento de lançamento do "Anuário do Vinho”.   

 

Ainda no dia 07 de dezembro, foi realizada a 71ª Reunião Ordinária da Câmara 

Setorial de Caprinos e Ovinos. Em mesa, os debates começaram com o status atual da 
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proposta do Regulamento de Identidade e Qualidade do Leite de Cabra (atualização da IN 

37). Em conseguinte foi solicitado o parecer do DSA/SDA sobre a proposta de Plano de Ação 

Micoplasmose, apresentada pela Câmara Setorial e após foi exposto a sugestão de ajuste na 

Legislação de POA, para contemplar queijarias, charcutarias (cortes, defumados, embutidos) 

artesanais, para verticalizar a receita do produtor a nível de propriedade. Dando continuidade, 

a questão do protocolo de importação e exportação de material genético com o Paraguai, foi 

abordado e discutido. Ainda foi exposto a proposta de construção de Planejamento Estratégia 

da Câmara Setorial (parceria com o SEBRAE) e por último teve a sucessão da presidência 

da Câmara Setorial: indicação de nome para ser submetido ao Ministro, para designação ao 

encargo. 

 

No dia 12 de dezembro, houve a 56ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Feijão 

e Pulses, que contou com poucos assuntos abordados e foram eles: as adequações 

necessárias para a cadeia produtiva do feijão e a designação ou recondução para o cargo de 

presidente da Câmara.  

 

Em 13 de dezembro, aconteceu a 46ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial de Milho 

e Sorgo, onde houve a apresentação sobre as perspectivas da safra e o balanço do plano 

safra. Em seguida, foi exposto o novo inoculante para milho, PivotBio, e por fim, ocorreu a 

designação ou recondução para o cargo de presidente da Câmara.  

 

A Câmara Setorial de Cachaça se reuniu no dia 14 de dezembro em sua 70ª Reunião 

Ordinária. De início houve a designação ou recondução da Presidência da Câmara Setorial. 

Em prosseguimento, falou-se sobre o envelhecimento e armazenamento da cachaça, sobre 

as madeiras brasileiras e o licenciamento e certificação de madeiras destinadas às Tanoares. 

Também teve a elaboração e divulgação de um protocolo destinado às pesquisas de 

envelhecimento e armazenamento de cachaça com madeiras brasileiras, o envelhecimento 

acelerado com fragmentos de madeira e a inclusão do parâmetro Superfície Específica na 

definição de cachaça envelhecida. Ocorreu os conselhos de classe e as exigências de filiação 

dos alambiques, foi discutido acerca das tratativas em andamento da Portaria nº 300 do 

INMETRO, que aprova os requisitos de avaliação da conformidade para a cachaça. Ainda em 

mesa, houve a devolutiva da reunião do setor, sobre a questão registro do IG cachaça no 

INPI, a uniformização de critérios de fiscalização do MAPA, a atualização da Reforma 

Tributária, as ações de reconhecimento e proteção da cachaça e a atualização do GT do 

Carbamato de Etila. Mostrou-se os resultados do último ensaio de proficiência em Carbamato 

de Etila. Abordaram sobre o combate ao DESDOBRAMENTO ILEGAL de etanol combustível 

para produção de "cachaça de usina", parcerias com a Câmara Setorial da Cadeia Produtiva 

do Açúcar e do Álcool do MAPA e com a ANP. Ademais, discorreram a respeito da 

desnaturação do etanol destinado ao consumo como combustível e trataram das campanhas 

de esclarecimento tipo “BEBIDA LEGAL”, e concluiu-se com o assunto em relação a 

fiscalização nos pontos de venda e a ação fiscal e policial contra a falsificação. 
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No dia 14 de dezembro, foi realizada a 52ª Reunião Ordinária da Câmara Temática 

de Agricultura Orgânica. Inicialmente houve a apresentação da alteração do Decreto 

6.323/2007, que foi enviado para a Consultoria Jurídica e posteriormente para publicação.  

Em seguida, foi tratado sobre a questão do recadastramento oficial de produtores, com 

lançamento previsto para o início do ano. Em mesa, discutiu-se a respeito da PL do Veneno 

assuntos sobre a CNAPO e Congresso Brasileiro de Agroecologia. Ao final, mostraram a 

diagramação da agenda de inovação e houve a eleição para a presidência da CTAO para o 

biênio 2024/2025. 

 

Em 19 de dezembro aconteceu a 3ª Reunião Extraordinária da Câmara Temática de 

Insumos Agropecuários, que teve como temática a apresentação das propostas de Decretos 

técnicos, alterados para compatibilização com os comandos da Lei nº 14.515/2022, das 

seguintes áreas: aviação agrícola, agrotóxico, fertilizantes e sementes e mudas. 

 

A 4ª Reunião Extraordinária da Câmara Temática de Insumos Agropecuários, foi 

realizada no dia 20 de dezembro, com tópico único a respeito da avaliação das contribuições 

da 2ª Reunião Extraordinária da CTIA para revisão do Decreto nº 5.053/2004, que aprova o 

regulamento de registro, emprego e fiscalização de produtos de uso veterinário. 

 

Posto isso, percebe-se que a demanda de reuniões estava dentro do padrão no mês 

de dezembro, e houve um bom aproveitamento dos assuntos debatidos em mesa. Logo, 

visando o progresso dos relatórios à Coordenação-Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e 

Temáticas do MAPA, vêm demonstrando os pontos mais relevantes de cada reunião ordinária 

ou extraordinária a fim de gerar boa compreensão ao público em geral e assim, conseguir 

expandir os debates e as solicitações de forma construtiva aos setores. 
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                                  Principais Assuntos Debatidos 
 

 

 

● CS Equideocultura: Resumo do ICRAV Hong Kong 2023. 

● CS Erva-Mate: Inserção da Erva-Mate na cesta básica nacional. 

● CS Culturas de Inverno: Conjuntura do Setor. 

● CS Cerveja: Padronização da Fiscalização do MAPA. 

● CS Mandioca: Indicação de nome para Presidente da Câmara para o próximo 

mandato. 

● CS Vinhos: Projeto de Lei do Vinho (Atualizações). 

● CS Caprinos e Ovinos: RTIQ do Leite de Cabra (atualização da IN 37/2000). 

● CS Feijão e Pulses: Adequações necessárias para a Cadeia Produtiva do Feijão.   

● CS Milho e Sorgo: Novo Inoculante para milho PivotBio 

● CTAO: Proposta de alteração do Decreto 6.323/2007. 

● CS Cachaça: Combate ao DESDOBRAMENTO ILEGAL de etanol combustível para 

produção de "cachaça de usina", desnaturação do etanol destinado ao consumo como 

combustível. 

● CTIA: Proposta de elaboração de adequações nos decretos para regulamentar o 

disposto na nova Lei No 14.515/23. 

● CTIA: Avaliação das contribuições da 2ª Reunião Extraordinária da CTIA para revisão 

do Decreto nº 5.053/2004, que aprova o regulamento de registro, emprego e 

fiscalização de produtos de uso veterinário. 
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Gráfico 2: Classificação Geral dos Principais Assuntos 

 

 

 
 

 

 

Por fim, é possível examinar os dados de classificação referentes aos temas 

abordados e os principais assuntos debatidos nas reuniões no mês de dezembro. O gráfico 

destaca o setor da Estrutura, Organização e Fomento da Cadeia Produtiva; Defesa 

Agropecuária; Política Agrícola e Legislação, e isso se dá, pela importância das questões que 

estão em evidência e que vêm sendo muito comentadas, dentro do cenário do agronegócio 

brasileiro atual. 

 

 

 


